

¡España para los españoles!

Ni vacilaciones ni desmayos. Cada cual en su puesto para cumplir con su deber

El doctor Negrín dijo ha tiempo que la guerra nos sometería a pruebas duras y difíciles, en las que habría de manifestarse el temple de acero de los españoles. Las circunstancias actuales, encuadradas en un sentido de verdadera gravedad, nos sitúan en el punto culminante de nuestra lucha de Independencia. El enemigo tiene prisa, le interesa cuanto antes terminar la guerra, ya que en la continuidad de la misma reconoce que se va labrando su propio fracaso.

La hora es de acción rápida y decisiva; no caben en ella actitudes inciertas, desmayos ni vacilaciones. Quien en estos instantes deje al azar la solución de los problemas que con urgencia puedan plantearse queda convertido en agente del fascismo invasor; quien en estos instantes no se siente firme en su puesto de lucha y no pone al descubierto los manejos sucios que pueda efectuar el enemigo encubierto, es un responsable, con todo el peso de la acusación, del crimen que se comete en nuestro suelo.

El que no conoce las posibilidades de lucha de nuestro pueblo, el que ignora sus reservas cuantiosas, puede poner sola-

mente en duda la efectividad de nuestra gesta y de nuestra resistencia. Más, los que conocemos a fondo la psicología de nuestros hombres, la voluntad de nuestros combatientes, miramos el panorama desde un plano de perfecta realidad. La guerra de Independencia de 1808 sometió a nuestros precursores a pruebas de gran calibre, de dureza extraordinaria, y fueron superadas, como lo van a ser ahora. Un pueblo como el español no se inclina como por arte de encantamiento ante la figura sádica de los dictadores y el pueblo de Iberia, los trabajadores de España, no hin-

carán la rodilla ante ningún fetiche moderno.

Toda guerra tiene sus reveses; en toda lucha del carácter de ésta se pierde y se gana, hasta que se llega al hecho decisivo. Y este aún no ha llegado; no ha llegado, y hemos procurar prepararnos y disponernos, movilizándolo todas nuestras energías, poniendo en tensión todas nuestras fuerzas, para que no pueda retrasarse la consecución de nuestros deseos. Para ello, resistir hoy y atacar mañana.

Ahora más que nunca hay que volcar todo nuestro entusiasmo y aportar nuestra máxima contribución a la lucha. El que en estos momentos vacile, dude, ha de pensar que con su proceder abre paso a los que arremeten contra nuestra Independencia y contra nuestras libertades. Hoy más que nunca, fortalecimiento espiritual, serenidad y confianza en los acontecimientos de nuestra guerra. Ni vacilaciones ni desmayos; cada cual en su puesto para cumplir con su deber. ¡España para los españoles! dijo el doctor Negrín. Y así será si todos sabemos cumplir con nuestras obligaciones de españoles y de antifascistas.

UNA SINTESIS DE COMPANYS

GRANITO Y LLAMA: ESO SON CATALUÑA Y ESPAÑA

En su reciente alocución radiada a los catalanes, don Luis Companys, dijo esta frase magnífica: «Deben ser, contra el invasor, granito y llama».

¡Granito y llama! ¡Resistencia inquebrantable y estoica, impassibilidad delante del inmerecido y no aceptado infortunio! Y, a la vez, dinamismo agresivo e intrépido, optimismo que no abafen las momentáneas desgracias, imaginación creadora de arbitrios ingeniosamente eficaces, adaptación flexible a las necesidades vitales de la lucha, odio inteligente al enemigo rapaz y cruel...

Si; ya sabemos que no nos batimos con unos facciosos, sino con tres naciones, dos de ellas poderosísimas. No ignoramos que los Hados quisieron que se afrontasen sobre el suelo español dos ideologías y dos conceptos de la civilización moderna. No se nos esconde que la cobardía de las democracias, al sujetarnos los brazos para que no pudiéramos defendernos, nos condenó a una inferioridad básica, origen de nuestros militares desastres...

En su última intervención parlamentaria, Leon Blum, el que inventara, a medias con M. Yvon Delbos, la No Intervención, ha confesado que si perdimos, en el verano de 1936, Irún y San Sebastián, fué porque sus defensores no pudieron disponer de unas docenas de ametralladoras. Francia, la Francia que presidía ministerialmente, a la cabeza de un Gobierno de Frente Popular, el jefe indiscutido de su Partido Socialista,

no sólo no nos vendió aquellas pocas armas, indispensables para la defensa de nuestras ciudades fronterizas, sino que no permitió que las mandáramos, a través de su territorio, desde Barcelona a Bidasoa. Y esto ocurría cuando los trimotores italianos y alemanes transportaban o escoltaban, desde Africa a España, al Tercio y a los regulares indígenas y los «Caproni» volaban sobre el Guadarrama, como aéreas vanguardias de los navarros de Mola...

Llevamos dos años y medio de resistencia fabulosa, increíble, sin igual en la Historia contemporánea. ¿Cómo pudimos llegar, con la bandera alta, con las tres más grandes ciudades de España en nuestro poder, a enero de 1939? Sencillamente, porque fuimos piedra y rayo...

Piedra y rayo... Es lo mismo que ha dicho Companys en una síntesis fulgurante. Masa impenetrable y espíritu que arde en un fuego de continua creación. Granito y llama. La fuerza estoica y la fuerza dinámica uniendo sus densidades y sus potencias, sus gravitaciones y sus energías, y transformándose, hora a hora, en una cadena de prodigios.

El general Rojo, en su discurso radiado de la otra noche, resumió con unos cuantos nombres y unas cuantas fechas, todo nuestro drama. Después de Talavera y Toledo, fué Madrid. Después de Málaga, la Alcarria y Puertollano. Después de la caída del Norte, Teruel. Después de marzo y abril, Tremp y el Ebro. Después del Segre... Después del Se-

gre, surgirán otro nombre y otra fecha. Estamos seguros de ello. Tenemos la certidumbre. ¿Cuándo? ¿Cómo? ¿Dónde? Ese es el secreto del porvenir. De un porvenir muy próximo. Cualquiera de estos días, cualquiera de estas noches, arrancaremos su velo a la Esfinge. Y Europa se asombrará otra vez...

Piedra y rayo. Granito y llama. Masa y alma. Eso es la vieja España heroica, traicionada, abandonada, que pretenden subastar por las Bolsas y las Cancillerías. Sépanlo en Londres y París, Roma y Berlín, Nueva York y Bruselas, Varsovia y Estocolmo, Belgrado y Tokio. Somos un pueblo de Anteos. Cuando vamos a caer, y tocamos con las manos que sangran, la tierra sagrada que guarda las cenizas de nuestros padres, cobramos fuerzas nuevas. Y nos ponemos de pie y desafiamos al adversario, que se creía ya victorioso, con la mirada y con el gesto, con la voz y con la risa. Y arrojamos sobre él las montañas y los ríos, los bosques y las llanuras, las ciudades y las campiñas, los lagos y los desfiladeros, los valles idílicos y las cimas nevadas. Con nosotros, por nosotros, se baten lo Geografía y la Historia.

Granito y llama... Así es España. Que no lo olviden más allá de las fronteras y de las aguas jurisdiccionales.

FABIAN VIDAL
(De «La Vanguardia»).

COMPRARIA

Bicicleta usada.—Razón en esta imprenta.

EDICTO

DON FEDERICO GARAY BARRASATEGUI, Subdelegado Marítimo de Mahón y Ciudadela.

Hago saber: En cumplimiento del Decreto de Defensa Nacional de 13 enero de 1939 (Gaceta núm. 14) y por orden del señor Coronel interino de la División y de la Base Naval de Mahón.

He dispuesto:

1.º Que sean concentrados en esta Subdelegación Marítima el día 4 de febrero a las diez de la mañana todos los individuos de este Distrito Marítimo pertenecientes al reemplazo de 1921 y los pertenecientes al Distrito Marítimo de Ciudadela, en aquella Subdelegación el día 3 a las cuatro de la tarde para su incorporación en Mahón el día 4 de febrero.

2.º Que sean concentrados en esta Subdelegación Marítima todos los inscriptos de este Distrito Marítimo pertenecientes al reemplazo de 1941 y que cumplan los 18 años de edad dentro del primer trimestre del año actual, el día 4 de febrero a las diez de la mañana para proceder a su alistamiento, clasificación e incorporación y los pertenecientes al Distrito de Ciudadela el día 3 a las cuatro de la tarde con el mismo fin en aquella Subdelegación Marítima.

3.º La movilización decretada en virtud de los artículos anteriores al- cunará no solo a los inscriptos de marina pertenecientes a trozos enclavados en zona leal sino a aquellos otros que pertenezcan a trozos enclavados en la zona sustraída a la obediencia del Gobierno legítimo de la República que residan en esta isla los cuales deberán presentarse en esta Subdelegación Marítima el día 4 a diez de la mañana.

4.º Esta movilización alcanzará, asimismo, a los que fueron declara-

dos inútiles totales, quienes se presentarán a un nuevo reconocimiento facultativo con arreglo al cuadro de mutilidades vigente.

5.º Quedan exceptuados de presentación los que en la actualidad presten servicio como voluntarios en el Ejército de esta isla, pero deberán presentar por mediación de sus Jefes, certificación que así lo acredite.

6.º Los individuos a que este Decreto se refiere efectuarán su incorporación con una manta, calzado, plato y cuchara, todo ello en buen estado.

Mahón 27 de enero de 1939.—El Subdelegado Marítimo, Federico Garay.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Relación de los números premiados en la rifa de jabón efectuada por este Sindicato a favor de la «Sema-ua del Niño», el día 28 del actual, a las nueve de la noche.

Dos primeros premios:
Números 21060 y 16831.

Premios restantes:

19322	20379	13533	9598
20675	21044	21008	18740
16700	7011	7333	4624
18820	1831	927	3670
20497	17094	21092	12037

Los premios pueden recogerse en el colmado «La Mahonesa», hasta el jueves, pasado el cual se entregarán en el Sindicato.

EL COMITE

Nuestras tropas contienen en Cataluña los ataques duros y reiterados de los invasores. M. Chamberlain preconiza la formación de un bloque democrático para hacer frente a los Estados totalitarios. Continúa candente el problema de las reivindicaciones italianas. Un terremoto causa más de veinticinco mil muertos en Chile.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 28 de enero a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

FRENTE DE CATALUÑA.—Evacuada la ciudad de Barcelona, para evitar los efectos de un asedio a la numerosa población allí refugiada huyendo de los invasores, la lucha continúa con encarnizamiento en la zona de Mataró.

Ocho violentos ataques enemigos contra nuestras posiciones del Sur de Granollers, fueron total y enérgicamente rechazados por nuestros soldados.

FRENTE DE EXTREMADURA.—El enemigo fue derrotado en unos intentos de golpes de mano sobre las posiciones propicias en el sector de Los Blázquez, abandonando en el campo numerosos cadáveres y abundante material de guerra.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

AVIACION

En las últimas horas de la jornada de ayer la aviación invasora bombardeó Granollers, Figueras y otros pueblos de la retaguardia catalana. También fueron bombardeados por aviones procedentes de la base italiana de Mallorca algunos puntos de los alrededores de Gandía, causando daños en una modesta aldea de pescadores.

Ampliación al parte de guerra del Ministerio de Defensa Nacional, facilitado esta madrugada y recibido directamente por Radio La Voz de Alayor

FRENTE DE CATALUÑA.—Los soldados españoles han rechazado con gran heroísmo fortísimos ataques enemigos en los sectores de Solsona y Manresa, infligiendo enormes bajas a las fuerzas al servicio de la invasión.

Se combate también intensamente en el sector de Mataró, donde nuestras fuerzas resisten la acción de los invasores y soldados rebeldes a su servicio.

FRENTE DE EXTREMADURA.—En las zonas de Monterrubio y Fuenteovejuna, son repetidamente rechazados los violentos ataques enemigos.

AVIACION.—Además de los aparatos consignados en el parte del día 23, fué derribado un Fiat tripulado por el « as » de la aviación fascista García Morato, que resultó muerto.

El día 24 los aparatos españoles derribaron en combate aéreo otros dos Fiats, siendo capturados sus tripulantes ambos de nacionalidad italiana.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Ayer cuatro buques de guerra enemigos bombardearon Palamós, repitiendo hoy la agresión acompañados de 3 aviones italianos, causando víctimas en la población civil.

Los aparatos italo germanos bombardearon además otros puntos de la costa catalana.

Madrid 29.

EJÉRCITO DE TIERRA

FRENTE DE CATALUÑA.—Nuestros soldados continúan rechazando con gran heroísmo los duros y persistentes ataques de las fuerzas italianas y fuerzas a su servicio, que actúan en los sectores de Solsona, Manresa y Mataró.

En los demás sectores sin noticias de interés y en los demás frentes sin novedad.

AVIACION

Los aparatos italo germanos han continuado sus originales agresiones contra las poblaciones civiles de la retaguardia.

Nuestros aparatos de bombardeo actuaron muy eficazmente contra una concentración de buques de guerra enemigos.

Política internacional

Un discurso de M. Chamberlain

« Los Estados democráticos deberán formar un bloque para oponerse a las dictaduras »

Londres 29.—Toda la prensa de esta capital, comenta el discurso pronunciado ayer por el jefe del Gobierno británico M. Chamberlain.

El « Times », destaca el pasaje en el que el jefe del Gobierno inglés respondiendo al llamamiento del presidente Roosevelt, manifestó: « Las potencias democráticas deberán poner un bloque para hacer frente a los Estados totalitarios ».

El conocido diario londinense al analizar las directrices del discurso de M. Chamberlain, declara que el Premier desea hacer comprender a Alemania e Italia la imposibilidad de un nuevo Munich. « El sacrificio de Checoslovaquia—dice el « Times » no comprometía intereses vitales de Inglaterra ni de Francia, así para salvar la paz las potencias democráticas consintieron en aceptar el poco honroso tratado de Munich. Pero hoy, la situación ha cambiado. Las reivindicaciones italianas son incompatibles con los intereses vitales de Francia y la Gran Bretaña y estas potencias están dispuestas a los mayores sacrificios para salvaguardar lo que constituye su misma razón de existencia. Ello es lo que M. Chamberlain se esfuerza en hacer comprender a Hitler y Mussolini. La situación es muy grave y quién se atreva a provocar un conflicto, deberían pensar anticipadamente con lo temerario de sus propósitos ».

Dice el ministro italiano Farinacci

« Italia no puede tolerar que Túnez y Djibuti sigan perteneciendo a una potencia enemiga »

Munich 28.—El ministro italiano Farinacci, que está efectuando un viaje por Alemania pronunció ayer una alocución ante los dirigentes de las organizaciones nacionalsocialistas de la región.

El ministro italiano declaró que « Italia no puede tolerar que Túnez sea poseído por una potencia enemiga, que desde sus costas amenaza peligrosamente nuestros territorios. Las mismas razones hacen que Italia desee la posesión de Djibuti que amenaza a su vez por el Sur el imperio italiano en África ».

Las reivindicaciones italianas

Comentarios contradictorios de los diarios alemanes

« A donde quiere Italia llevar al Reich »

Roma 29.—Los diarios de esta capital muestran su descontento ante un artículo publicado ayer por el « Frankfurter Zeitung », en el que el diario alemán criticaba las reivindicaciones italianas, la mayoría de las cuales las juzgaba el periódico « nazi » excesivas. La « Frankfurter » titulaba dicho artículo « A donde quiere Italia llevar al Reich ». « Il Popolo d'Italia », al comentar dicho artículo, dice: « Parece que los redactores del diario de Frankfurt, ignoran los deseos y las manifestaciones de Italia, o no les dan importancia. En ambos casos, la actitud de nuestros camaradas germanos es lamentable ».

En contradicción con lo anterior, el órgano del partido nacionalsocialista « Berliner Beolachter », en su editorial apuñala las reivindicaciones de Italia y precisa que con el apoyo de Franco, la posición de Francia en caso de una guerra italo francesa, sería comprometidísima.

« Le Temps » comenta la evacuación de Barcelona

« La formidable desproporción de los armamentos utilizados por ambos ejércitos explica la retirada de los republicanos, cuya moral es digna de admiración »

Paris, 20.—El periódico no intervencionista « Le Temps », portavoz de la opinión derechista de Francia, comenta las causas que han motivado la pérdida de Barcelona.

El diario francés, señala los formidables elementos puestos en juego por las divisiones italianas y dice: « Sólo ante un alud de fuego lanzado por los cañones y los aviones italianos hizo flaquear a los republicanos. Si se conoce la lamentable penuria tanto en armamento como en municiones de los soldados gubernamentales, se comprende que su ejército de tan elevada moral como el republicano se haya retirado sin resistir ».

El periódico francés, dice que por cada diez y nueve cañones italianos, solo podían oponerles uno los republicanos. Por cada 40 cañones antitanques de Franco los gubernamentales sólo poseían uno. La misma desproporción en cuanto a aviones y a armas automáticas. La aplastante superioridad de material imposibilitó una defensa más eficaz. A pesar de ello los republicanos en su retirada han salvado todos sus efectivos y todo su material.

« Le Temps », termina el comentario anunciando que se está construyendo otra línea defensiva para oponerse al avance franquista. Si como parece los republicanos han recibido material estos últimos días. La lucha volverá a estabilizarse nuevamente.

Sir Robert Hodgson participará a Burgos la inquietud que comienza a causar en la Gran Bretaña la permanencia de los efectivos italianos en España

Londres 29.—Se comunica que el representante de la Gran Bretaña cerca de las autoridades de Burgos, sir Robert Hodgson, dando por finalizada la temporada de descanso que pasaba en Inglaterra, ha salido para España.

Según los círculos oficiosos, sir Robert Hodgson, manifestará al general Franco la inquietud que comienza a causar en la Gran Bretaña, la presencia de los efectivos italianos en España, mientras por su parte los republicanos han repatriado la casi totalidad de los extranjeros que luchaban en sus filas.

Una horrorosa catástrofe en Chile

Las regiones de La Concepción y Chillán sufren una formidable sacudida sísmica

Un pueblo sepultado por completo Los muertos pasan de veinticinco mil

Santiago de Chile 28.—La sacudida sísmica que se ha producido en esta nación, ha sido una de las más violentas que se han conocido. Las víctimas y los destrozos son enormes y aunque no se conocen aún con precisión las verdaderas proporciones de la catástrofe, puede afirmarse que no se le conocen precedentes en estos últimos tiempos.

En esta capital, numerosas manzanas han desaparecido casi totalmente, El número de muertos se ele-

va a un millar y el de heridos a unos cinco mil.

No obstante, en la región de La Concepción y Chillón, es donde se han producido mayores estragos. La importante ciudad de La Concepción de unos 72 mil habitantes, ha quedado semidestruida, elevándose solo los muertos a unos dos mil quinientos.

El pueblo de Chillón, con sus diez mil habitantes, ha desaparecido ya por completo. En esta región los heridos se elevan así mismo a bastantes millares. En el momento de comenzar los terremotos se celebraba en el Teatro municipal una función. De los quinientos espectadores que llenaban el salón sólo han podido salvarse unos veinte.

Santiago 28.—Se trabaja activamente en los trabajos de socorro de las poblaciones siniestradas por los horribles terremotos. Varios trenes con víveres y medicamentos, han sido enviados a los lugares de la catástrofe, especialmente en la región de Chillón. Numerosos aviones colaboran en los trabajos de salvamento.

A última hora comunican que el pueblo de Bultres, ha desaparecido sepultado bajo montañas de escombros y de tierra.

Los datos facilitados hasta ahora, hacen elevar a unos veinticinco mil el número de muertos y a un número también elevadísimo de heridos.

Los daños materiales sólo en la región de La Concepción sobrepasan a los trescientos millones de pesos.

Hoy nuevo discurso de Hitler

El Führer hablará de la política exterior

Berlin 29.—En los medios oficiales se anuncia que en el discurso que mañana debe pronunciar el Führer, este se ocupará en primer lugar de exaltar las conquistas logradas por el régimen « nazi », luego el canciller estudiará la política internacional, especialmente a lo que Europa se refiere, aunque no se descarta la posibilidad de que aluda a la reciente tensión germano-americana.

El discurso del Führer durará unas dos horas y será retransmitido por todas las estaciones de radio alemanas.

La nueva política de

Checoslovaquia

Un discurso del Presidente Berán

Praga 29.—Ante las juventudes del partido nacional, ha pronunciado hoy un discurso en Brno, el jefe del Gobierno checoslovaco M. Berán.

El orador manifestó que la nación checoslovaca no olvidará jamás la tragedia que vivió el año pasado ni las enseñanzas que de ella se desprenden. Desde ahora buscaremos la fuerza en el interior del país.

No más partidos políticos, sólo checoslovacos amantes de su patria. Hemos de descartar la influencia nefasta de las ideologías extranjeras.

Al referirse a la política exterior, M. Berán, dijo: « En adelante no nos preocupemos de lo que pasa en China o en Etiopía, solo nos preocupemos de nosotros mismos y de nuestros problemas. No tenemos enemigos y deseamos vivir en paz con todo los Estados y muy principalmente con nuestros vecinos, entre los que se hallan al Reich ».

Salón VICTORIA

LUNES. A las 6 y 9'30

La emocionante película

¿Y AHORA QUE?

Según la obra de HANS FALLADA
Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

¡¡Estudiantes!!

Bachillerato. Matemáticas.
¿Estáis preparados para el examen final?

¡No perdáis tiempo!

Una buena preparación os ayudará Acudid para informes a Conquista número 1, de 8 y media a 9 y media mañana.